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“元月特供”理财产品，
期限73天，起点5万元，

预期年化收益率
4.7%-4.85%，

募集期截止1月16日。
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市民代表“麻辣”建议多
市政协十二届二次会议举行旁听市民座谈会

■记者 李雅

昨天下午，市政协十二届二次会议举行旁听市民座谈会，26位受邀旁听大会的市民代表围绕城乡统筹、生态环境、民
生保障等话题坦诚直言，为瑞安的发展提出意见和建议。市政协副主席陈迪海参加座谈会。

1 月 9 日 星期三 阴

今天，市十五届人大二次会议开幕。早

上 8 时 40 分许，市政会议中心大门口已是人

头攒动。作为人大代表，我最关心的就是市

政府做了哪些惠及民生的实事，今年又将安

排哪些民生工程。

民生问题历来是政府工作的重心，也是

人大代表最为关心的问题。我是一名来自供

水系统的代表，这次带来了关于保护现有水

源地，开辟新水源的建议，目的就是要提一提

建设备用水源地这个民生问题。

我市地处江南鱼米之乡，很多人都以为

用水绝对不成问题。殊不知，我市的水源地

已越来越少，从 1965 年瑞安县水厂建成至

今，从北濠河到愚溪水库，再到温瑞塘河（南

端支流）、瑞平塘河（北端支流）七浃河及吴界

山，已四易水源地。目前，我市供水水源 95%

来源于赵山渡水库，水源单一问题日益严

重。如遇赵山渡水库检修或突发其他水质性

事故，以目前单一水源状况，我市今后大面

积、长时间的停水隐患将不可避免。

其实，早在水务集团成立之初，我们就已

经认识到这个问题。为此，2011 年，水务集

团专门成立调研小组，经过一年多时间调研，

勘查了全市 20 余处水源地，完成了数据收

集、水质检测、水质评价、污染变化趋势分析、

方案设计、工程预算等，期间调研组还专门赴

宁波、绍兴等地考察备用水源地建设情况，现

已初步确定了 8 处水源地可作为我市备用水

源地，并形成调研报告。

全市 20 余处水源地，我们曾去过好几

次，但这次现场勘查让我们心情沉重。就拿

林溪水库来说吧，以肉眼看，就可以明显看出

水质发黄，一经检测，结果水里总磷、总氮含

量明显增高，富营养化趋势明显，而水库周围

就有好几家工艺品加工厂。如果再不加以保

护，我市又将减少一个水源地。

这不由地让我想起 2011 年 6 月杭州新安

江苯酚污染事件，引发市民超市抢水的新

闻。如果我们拥有几处备用水源地，即使发

生突发状况，我们也不用怕。现在，四川、湖

南、福建等省的多个城市纷纷加快了备用水

源地的建设步伐，有的已经开始着手实施，有

的已将相关规划提上议事日程。

当然，有了备用水源地也非一劳永逸，还

需要我们保护好水源地及其周边环境，保护好

我们的“生命水”。俗话说“家中有粮心不慌”，

我们应时刻保持忧患意识，未雨绸缪，在保护

好现有水源地的前提下，积极建立并维护好城

市的备用水源地。只有这样，我们才能避免

“无水可用”尴尬境地。 （记者 陈成成 整理）

市政协十二届二次会议、市十五届人大

二次会议开幕以来，简朴务实的清新之风随

处可见。会务安排、会风改进等多个方面突

出了简朴、务实的新特点，令参加两会的市

政协委员、人大代表感受颇深。作为多年

“跑会”记者，对此感受尤切。

这两天，政协委员、人大代表坐车前往

会场，交警则像往常一样在街头执勤，并没

有因为两会而兴师动众。“没有警车开道，不

封路、不扰民，说明两会很亲民，这个做法值

得赞扬。”私家车车主陈冲如是说。

站在市政会议中心，记者发现，这里没有

花团锦簇、没有气球飘扬，没有仪仗、没有奏

乐；翻阅会议资料，简报没了，材料精简了，资

料袋轻了，这些都是今年两会的外在变化。

“我们以庄重、简朴、大气为要求布置会

场。”市人大常委会办公室主任郑光德告诉

记者，今年两会取消了简报、仪仗队、文艺汇

演、气球条幅、花草等五个内容，此外宣传标

语减半，工作报告文字减少，会期相比去年

“瘦身”一天半。

“一切向中央看齐，这是从上而下的简朴，

值得学习。”从本报微博（@瑞安日报—报料

王）第一时间获悉两会盛况的网友@孤独的
火狐 如是说。两会期间，虽然取消了简报，却

增设瑞安网、微博以及户外新闻联播网（LED）

的直播，加强了与普通大众的参与和互动。

人大代表和政协委员在讨论政府工作

报告时，大多数人言简意赅，摒弃了客套话，

直接提问题和建议。这些都是今年两会的

内在变化。

昨日上午，市十五届人大二次会议开幕，

市长李无文所作的政府工作报告由去年的

1.6 万字缩短为今年的 1 万余字；前日上午，

记者在市政协十二届二次会议开幕式现场算

了一下，市政协主席白一帆作常委会工作报

告仅用了 25 分钟。当天，胡奎委员在微博

（@品和律师胡奎）上写道：“十二届二次政协

会议开幕，政协常委会报告和提案报告，简化

宣读报告内容并未照本宣读，缩短了会议时

间，很有特点，委员们很赞同！”

市政协秘书长金大允告诉记者：“尽管

会期缩短了，但会议的质量不会改变，有不

少会议都要求简练务实，大会发言和小组讨

论言简意赅，力争开短会、发短文、说短话，

力戒空话、套话。”

会风、文风的转变，看似小事，实则体现了

人大和政协求真务实的理念。采访中，谈及新

会风，很多政协委员、人大代表齐声称赞。大

家纷纷表示，为节俭而“瘦身”的两会，只会

“瘦”华丽外身，而不会“瘦”程序内容和效率，

他们也一定履行好自己的职责，不辱使命。

短评

两会上展现的新气象，并不是偶然而

成。党中央为节俭会风带了好头。中央政

治局关于改进工作作风、密切联系群众的八

项规定出台一个多月来，从中央到地方，从

单层扩大到多维，全国上下迅速刮起了一股

清新、务实之风。

只有转作风，才能树新风。改会风，就

是转作风。好会风，就是好作风。我们有理

由相信，两会会风的转变不仅局限在两会期

间，会议开完后，务实的会风变成务实的作

风，贯穿于瑞安的大事小情、各项工作之

中。这无疑是一个好的开始。
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备用水源地
建设迫在眉睫
■人大代表 周小丹

会期“瘦身” 简报取消 微博直播

我市两会务实新风扑面来
■首席记者 薛琳核 记者 林长凯 夏盈瑜/文

见习记者 王志/图

来自湖岭镇的王士明认为，湖岭镇溪

坦村的工艺礼品发展历史悠久，当前国家

出台系列扶持文化产业发展优惠政策，希

望市政府以《温州一家人》电视剧的热播为

契机，在溪坦村打造瑞安礼品文化产业园，

把溪坦村建成文工研贸游多功能一体化的

文化产业集聚区，促进我市礼品行业的转

型提升，推进我市文化产业的大发展。

来自上望街道的蔡国龙提出，近几

年塘河的治理虽然取得一定的成效，但

是塘河支流的治理情况并不乐观。“相关

部门对塘河支流的管理力度还不够。”蔡

国龙表示，虽然相关部门会安排人员定

期清理打捞塘河支流上的漂浮物，但是

河 水 并 不 清 澈 ，甚 至 发 黑 并 散 发 着 臭

味。他希望相关部门能够在塘河支流的

整治上投入资金，在河岸边建立护栏，栽

种杨柳，从根本上保护塘河支流的水质和

沿岸环境。

“目前社区服务正逐步实现多元化，社

会保障、计生保健、社会福利等多项政府公

共服务延伸到社区，社区正逐步为群众提

供‘一站式’服务。”安阳街道育才社区党支

部书记王品启说，在实际工作中，社区存在

基础设施不完善、办公用房不足、社区资金

不足、人手不够等问题，影响服务效率。他

建议相关部门加大对社区建设资金的投

入，通过整合资源，对工作人员进行培训，

从整体上提升社区的服务能力。

座谈会上，每位旁听市民都踊跃发

言，就农产品安全、环境卫生整治、旧村

改造、农房集聚等提出自己的建议。

陈迪海表示，旁听市民座谈会是市

政府听取各方面社情民意的重要途径，

这些来自基层的原汁原味的意见、建议

正是市民关注的热点、难点问题。下一

步，政协将对市民代表反映的问题加以

梳理，汇总座谈会意见、建议，作为社情

民意送交政府有关部门研究办理。

压缩会期、精简活动，会场布置力求
庄重朴实⋯⋯今年我市两会的“素颜”开
场，成了与会政协委员和人大代表们津
津乐道的话题。“这是认真贯彻落实中央

‘八项规定’的最好诠释。庄重简朴办两
会，既节约开支，又提高实效。”他们说，
两会新气象、新变化，令人振奋。

市民通过户外新闻联播市民通过户外新闻联播（（LEDLED））了解两会情况了解两会情况


